
議 会 運 営 委 員 会 協 議 結 果  

日時：平成２５年６月１３日（木） 

開会：午前１０時００分 

閉会：午後００時３０分 

場所：議会会議室 

 

 

１．議会選出各種委員等の選任について 

【久世孝宏委員長】 各種委員等の選任は、間違いがないか確認してください。 

了承 

 

２．政策調査研究プロジェクトの構成について 

【久世孝宏委員長】 政策調査研究プロジェクトの構成に間違いがないか確認してください。 

了承 

 

３．特別委員会の設置について（別紙資料３） 

【久世孝宏委員長】 特別委員会の設置に関し各会派から出されたテーマについて、補足説明をお

願いする。 

【新美保博委員】  テーマを報告していないが、今まで議会として当局にしてきた提言の結果が

どうなったのか議会としても確認できていない。これを議会運営委員会か特

別委員会かどちらで取り組むのか判断できないため空白とした。 

【石川英之委員】  全国で自治区を単位とした防災対策に取り組んでいるが、隣組が一番の力を

発揮すると思い隣組単位での活動ができないか、行政として協力できないか

と考えた。 

【竹内功治委員】  いじめ・不登校また体罰が全国的な問題となっており半田市も対策を立てて

いるが、バックアップも含め市民の声に対応するために取り上げた。 

【山本半治委員】  赤レンガ建物を耐震化し常時開放するという考えが当局から出ているが、収

益、観光資源の面から研究したい。 

【沢田清委員】   市長選も含めて何事にも市民の関心が低く、防災の観点からも自主防災が機

能するか不安でありコミュニティの充実について調査研究したい。 

【松本如美委員】  大災害が来るという不安の中で低地が多い市内の防災対策について、事例を

研究しながら防災・減災対策を考えてはどうかということ。 

《休憩》 

【久世孝宏委員長】 ここから議会運営員会のテーマも含めて協議する。 

 

４．議会運営委員会の調査事項について 

【久世孝宏委員長】 議会運営委員会のテーマについて、補足説明をお願いする。 

【石川英之委員】  議会が当局へ提言した内容について返事をもらったことがない。提言のし

かたにも問題があるかもしれないが、言いっぱなしではいけないので、ど

ういう形で回答をもらうか仕組み作りをしたい。 

【竹内功治委員】  タブレット端末の使用について、その利用効果や問題点が分かればよいと

考えテーマとして取り上げた。 

【山本半治委員】  タブレット端末については勉強会も行い、また先進事例を見るとペーパー

レス化など費用体効果もあると思い提案した。 

【沢田勝委員】   タブレット端末は勉強会だけでは分かりにくい部分もあり、もっと深く勉

強したいと考えた。 

【松本如美委員】  新聞記事にもなった名古屋港管理組合の例もあり、議員自身の問題として

議員の一部事務組合兼務報酬について考えたい。 



また議員表彰は、議員としての任期のみで表彰されるのはどうかと思い、

他市町との比較もしてみたい。 

【新美保博委員】  議会の提言に対する当局とのキャッチボールの仕組み作りは議会運営委員

会でやるべきだと考えるが、今までの提言についての状況を確認し新たに

提言していくことも大事。 

《休憩》 

【久世孝宏委員長】 特別委員会の設置及び議会運営委員会の調査事項については、次回の議会

運営委員会で改めて協議したい。それまでに各会派で意見をまとめておく。 

了承 

 

５．第３回半田市議会定例会について 

（１）会期について 

【久世孝宏委員長】 第３回半田市議会定例会の会期は、６月２５日（火）から７月５日（金）

までの１１日間とする。 

了承 

 

（２）補正予算の委員会付託について 

【久世孝宏委員長】 市当局より申し出があり、新庁舎建設の契約議案を８月臨時会に提案した

いが、補正予算の議決日が７月５日の最終日では、その後の業者の見積も

り期間、また地元業者とのＪＶ結成期間の確保から８月臨時議会に間に合

わないため、議会初日の議案上程後、補正予算のみ委員会付託と議決を速

やかに行ってほしいと要望があったもの。 

ここでは、補正予算のみの委員会開催、付託の実施、委員会開催は同時と

するのか、また討論、議決を２６日の朝とするのかを確認決定したい。 

【石川英之委員】  ２５日は委員会審査までスムーズに終わっても、そこで終わりか。 

【原田桂事務局長】 報告、議案説明で１時間半はかかるだろうと考えており、委員会開催を同

時開催でないとすると、５時近くまでかかるだろうと予想している。 

【石川英之委員】  ２６日に持ち越しとなると一般質問の人数にもよるが、質問の日程を増や

す必要が生じないか。 

【事務局】     一般質問の日程は７月１日まで伸びる可能性はある。 

【松本如美委員】  委員長報告の作成、確認など２６日の朝に間に合うのか。 

【事務局】     ４時ごろに委員会が終われば間に合うと考えている。 

【松本如美委員】  一般質問に庁舎建設関連があった場合、補正予算成立後となるため議員に

周知が必要、また今回はイレギュラーという形で受け止める。 

【中村宗雄議長】  そうした懸念があるが、通告で質問が出た場合は質疑の時間を十分にとる

など対応したい。 

【石川英之委員】  これまでも予算と質問が被ることはあったし、事前審査になるようで困っ

たこともあったが特に心配はないと思う。 

【新美保博委員】  今回のことは市長選があったからイレギュラ－なのではなく、入札が不調

になったことがイレギュラーであり、議長と委員長名で当局に申し入れを

してほしい。また８月の臨時議会で契約案件を審議することまでは決めて

いないことでよいか。 

【久世孝宏委員長】 早く議決してほしいという当局のお願いに対して議会としてできる範囲で

対応しようということで、８月に議案が出てくることまで補償しようとい

うものではない。 

【中村宗雄議長】  当局にも伝えてあるが、今回の会期日程を変則的に変えることと８月に議

案上程することは全く関係なく、会期の日程を変えるということだけ。 

【石川英之委員】  今回は入札が不調に終わったことも１つの原因だが、市長選があったこと

が大きな原因であり、市長選がなければ６月２５日は最終日に近い日程と



なる。市長選がなければイレギュラーでも何でもない。 

【久世孝宏委員長】 補正予算のみ議案上程後委員会付託し、委員会は個別開催とする。２６日

に委員長報告、質疑、討論の後採決を行う。 

了承 

 

（３）補正予算に係る討論の通告締切について 

【久世孝宏委員長】 補正予算に係る討論の通告の締め切りは、全ての委員会終了後１５分後と

し、それまでに通告書を出すこととする。 

了承 

 

（４）補正予算の審査結果に係る議会運営委員会の開催について 

【久世孝宏委員長】 討論の通告を受けた上で補正予算の審査結果並びに討論の通告の有無を確

認するため、議会運営委員会を委員会審査終了後概ね３０分後に開催する。 

了承 

 

６．その他 

（１）欠席届の様式変更について 

【石川英之委員】  病休を傷病に変更してはどうか。 

【久世孝宏委員長】 病休を傷病に変更する。 

了承 

【石川英之委員】  忌引の範囲はどうするのか。 

【久世孝宏委員長】 忌引の範囲は次回協議する。欠席届の理由の記載順序はこの通りで良いか。 

了承 

 

（２）石川英之議員の教育改革推進会議委員への依頼について 

【中村宗雄議長】  商工会議所から元々議長を充て職としていたが、議論の継続性という点か

ら考えて、前任者の石川英之前議長をお願いしたいということです。 

【久世孝宏委員長】 教育改革推進会議委員は石川英之議員にお願いする。 

了承 

 

（３）常滑ボート開催に係る取扱いについて 

【久世孝宏委員長】 常滑ボート開催への参加は６月２９日（土）、公務とする。 

了承 

 

（４）議会運営委員会の開催について 

【久世孝宏委員長】 次回の議会運営委員会は平成２５年６月１８日（火）午前１０時から全員

協議会室で開催する。 

了承 

 

（５）その他 

【中村宗雄議長】  本会議開催中の南吉生誕１００年ＰＲについては、議会初日と最終日にポ

ロシャツと法被を着用、一般質問は法被のみ、その他の会議は自由でお願

いする。 

了承 

【渡辺昭司副議長】 常任委員会対抗ソフトボール大会は７月６日（土）開催、委員長で参加の

とりまとめをお願いする。 

了承 

【中村宗雄議長】  阿久比町議会との行政課題に関する勉強会の開催を８月１９日（月）午後

３時から全員協議会室で予定している。阿久比町議会は全員参加、半田市



は建設産業委員会と正副議長を予定しているが対応を協議願いたい。 

【新美保博委員】  環状線など道路に関する課題は阿久比町側が抱えているが、主催はどちら

か、また欠席は可能なのか。 

【中村宗雄議長】  阿久比町へ伺った時に出た話でどちらが主催ということはないが、半田市

で行うのでしいて言うなら半田市か、またこの勉強会は公務として考えて

いる。 

【石川英之委員】  阿久比町が全員参加ならば半田市の対応も出席する、しないは別にして全

員とすれば良い。 

【松本如美委員】  出席は双方の議員の他に県から説明員が来るとか当局から説明があるとか

中身はどうなっているのか。 

【原田桂事務局長】 双方の当局担当部長、課長は出席の予定で調整している。県からの出席は

出てもらえるよう働きかけはしているが結論は出ていない。 

【松本如美委員】  それならば建設産業委員会に固定せずに他の議員も可能ならば自由参加で

も良いから全員参加ではどうか。 

【中村宗雄議長】  そういう意見が多いようであれば議員全員に公務として連絡し、どうして

も都合が悪ければ欠席していただく。また懇親会の開催はどうするか。 

【新美保博委員】  懇親会は自由で良い。 

【石川英之委員】  懇親会は出欠をとって自由参加で良い。 

【久世孝宏委員長】 勉強会については公務扱いで議員全員に出席依頼し、欠席の場合は欠席届

を提出してもらう。懇親会も案内はするが自由参加とする。 

了承 

【中村宗雄議長】  碧南市議会との行政課題に関する勉強会については、先回８月の１週目頃

に予定していると伝えたが、県からの説明がまだなされていない状況であ

り秋口に変更する。 

了承 

 


